

RESUMEN

La violencia contra las mujeres es un fenómeno de gran magnitud (al menos en una de cada tres mujeres); tiene lugar en todo el mundo y en los diferentes ámbitos de la vida personal y social. Su origen está fundamentalmente en el papel subordinado que la mujer tiene asignado, tanto en la sociedad como en la familia, y en el aprendizaje por parte de los varones de la violencia como forma de resolver los conflictos y marcar su autoridad.

La investigación se centra en las características psicológicas del hombre violento “golpeador”, por ser en su generalidad el que infringe el maltrato que tiene lugar dentro del ámbito familiar, y por ser el más frecuente en nuestro medio. Las formas de violencia no se limitan al golpe sino que, en los inicios del proceso, suele haber violencia psicológica, sexual, ambiental y social.

Las repercusiones sobre la salud de las mujeres y de sus hijas e hijos son importantes y graves. Afectan a todas las esferas de la salud. Están presentes también a largo plazo y como síntomas, por lo que la mujer maltratada acude a los Centros de Salud. Sin embargo, la mayoría de las veces las mujeres no relacionan sus síntomas con su situación vital o no se atreven a expresar lo que les pasa. Las y los profesionales no los reconocen en su dimensión causal y por tanto no tratan adecuadamente a la mujer, por lo que los problemas de salud se vuelven crónicos, a pesar de los medicamentos.

En este sentido, es imprescindible investigar las características psicológicas que presentan los hombres violentos “golpeadores” en nuestro medio.

Así, el tipo de investigación correspondiente al presente estudio es descriptiva, diagnóstica y transversal porque se parte de una problemática existente y mediante la aplicación de diversos instrumentos de medida, busca describir las distintas variables comprendidas en este estudio.

El presente estudio se ha realizado con una muestra de 35 hombres violentos “golpeadores”.

Para la recolección de información se emplearon los siguientes instrumentos de evaluación: Test del árbol, Test de la Figura Humana, Test de la pareja, Test de la casa, el cuestionario de Autoestima forma 35 B y una Entrevista.

Se llegó a los siguientes resultados, en cuanto a los rasgos de personalidad de los hombres violentos, estos presentan introversión, impaciencia, desarraigo, egoísmo, inseguridad interior y orgullo.

Sus estados afectivo emocionales están caracterizados por apasionamiento, introversión, rechazo, inseguridad, conflictos de virilidad, impotencia sexual y hostilidad; por otra parte los hombres violentos caracterizan su relación afectiva por una ausencia de ligazón afectiva, una sobrevaloración del hombre, una relación a la deriva, sentimiento de inferioridad de su pareja, una grave falta de convivencia y desconfianza, celos, con temor a la infidelidad.

La autopercepción del entorno familiar se da por una resistencia a establecer contacto con el medio, una sensibilidad defensiva, interacción descortés con el medio, una autopercepción negativa de su hogar, con serios problemas en el mismo; finalmente presentan un nivel de autoestima entre regular y bueno.